
N°24 
Juin 2017 

T°""'···-·· 
Paroisse Saint Jean XXIII 

35, rue de Brest 35000 RENNES 
Saint Paul et Saint Martin 

Le Père Jean CHESNAIS aux paroissiens 
de Saint Jean XXIII 

Après 14 ans de présence sur le quartier au service 
lldes églises Ste Anne, St Paul, St Martin, devenues 
Paroisse Saint Jean 23, j'ai souhaité, à 81 ans, pren 
dre ma retraite et je me réjouis que le presbytère de Ste Anne puisse 
être au service soit d'une famille soit d'une association humanitaire. 

J'aurais aimé rester sur le grand quartier que couvrent ces églises ; 
cela n'a pas été possible. 

Les responsables du diocèse vont me proposer un autre domicile qui 
me permettra encore, pour un temps, de rendre service si ma santé le 
permet. 

Je vais donc déménager cet été et c'est moi qui ai décidé de me reti 
rer en toute discrétion. N'en soyez donc pas étonnés et que chacun 
de nous garde en lui les bons moments vécus ensemble. 

Parmi les bons moments, il y a ce travail trimestriel que nous avons 
réalisé 24 fois en équipe. Il va continuer si les lecteurs le souhaitent 
car une équipe a toujours besoin d'être soutenue par un collectif qui 
apprécie son travail. Merci. 

Jean Chasnais. 



TEMOIGNAGES de Marie-Anna, Sophonie 
et Marie, les 3 ADOLESCENTES QUI VIENNENT 
D'ETRE BAPTISEES 

1/ Pourquoi avez-vous choisi d'être baptisée ? 
- Maman me l'a proposé 
- Je voulais entrer dans la famille chrétienne 
- Mes parents nous emmenaient à la messe et nous avons voulu comprendre ce qui 

s'y passe ... 

2/ Comment vous projetez-vous dans la vie en tant que chrétienne ? 
-On n'est pas obligé d'aller à l'église tous les dimanches 
-Participer à la vie de l'Eglise (enfants de chœur, lectures ... ), continuer l'aumônerie ... 

3/ Qu'avez-vous à dire à l'Eglise pour qu'elle soit à la fois présente dans le monde et 
missionnaire ? 

- Si je rencontrais le Pape François, je lui demanderais de faire plus de baptêmes et 
de communions car c'est la fête 

- Et faire la morale (maman explique : nous faire des reproches quand on se comporte 
mal) 

Une des mamans explique qu'il y a parfois de la contradiction : sa fille aime la catéchèse, lire 
la Bible, aller à la messe en toute liberté. Mais, après tout, cela fait partie de l'adolescence, 
d'une personnalité en devenir. 

Alain Desevedavy. 

Dates à retenir 

Dimanche 25 iuin 
• Messe des familles à 11 h à Saint Paul. Festi-caté 
• Ordination de 3 prêtres à 15 h 30 à la Cathédrale 

Samedi 1er iuillet 
• Fête de l'école Ste Marie. Messe à 11 h à Saint Paul. 
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FETE DE LA MUSIQUE 

La première édition en France date du 21 juin 1982, initiée par le 
ministre de la culture, Jack Lang. 
Tous les ans c'est l'occasion d'une liesse populaire. En 2014 on 
recensait 120 pays qui avaient repris cette manifestation musicale. 
Fête de la musique, fête des voisins, voilà des bons moments à 
vivre qui contribuent au « bien vivre ensemble » 

La musique n'est pas qu'un simple divertissement. Elle libère les émotions, elle élève. La 
musique adoucit les mœurs ! fait vibrer les cœurs. Jouer d'un instrument chanter, écouter du 
Mozart ou des Beatles, voilà qui peut transformer une vie. 
« La musique est un vecteur de joie et de paix. Sans mus;que, notre monde deviendrait invi 
vable. li lui manquerait cette énergie quasiment divine qui anime chacun quand il tend l'oreil 
le et perçoit les premières notes». Revue Croire 
En faisant écouter Mozart à un enfant malade, nous avons constaté dans les moments de 
répit que cela l'apaisait, l'endormait, le mettait dans un état de sérénité. 
« La musique épouse la condition humaine, modifie nos frontières intérieures. Mozart est 
devenu mon maitre de sagesse, m'enseignant des choses rares comme l'émeNeillement, la 
douceur, la sérénité et la joie ». Eric Emmanuel Schmitt 

Joseph Rousseau 

LES CA THOS DANS LA DIVERSITE 

Diversité que l'on constate à chaque élection: traditionnels, progressis 
tes, rigides, silencieux, libres consciencieux, repliés identitaires, attentifs 
au monde, etc ... « Je suis frappé par cette fracture très forte du monde 
catholique» (F. Huguenin. La Croix 27.04.17) 
Mais voilà, Jésus n'est ni gourou ni guide de la Loi. Il est éveilleur de liberté qui questionne 
souvent avant d'enseigner ou d'agir : « Qu'êtes-vous allés voir dans le désert ? (Mt 11.7); Je 
vous le demande s'il est permis ... (Lc 6.9). Que voulez-vous que je fasse pour vous? Si tu 
veux être parfait, vends ... (Mt 19.21) » à toi de voir ... « Et vous, qui dites-vous que je 
suis ? » (Mt 16.16). « Pourquoi ne jugez-vous pas par vous-mêmes ce qui est juste ? » (Lc 
12.57) 
Toutefois, il y a le commandement qui accomplit la Loi : « Aimez-vous les uns les autres », 
Quelle contrainte! Oui mais, tout bien considéré, c'est la seule façon pour les humains de 
vivre ensemble avec bonheur en toute liberté de jugement. La contrainte la plus exigeante 
dans la liberté la plus large. 
Comment ? A chacun de répondre en ayant à l'esprit que « l'Evangile est 'politique' fonda 
mentalement en ce qu'il touche à la racine de la vie et de l'identité de l'humanité ». (A. M. 
Pelletrier. La Croix 05.05.17) 

Jean Bouet 



DEMARCHE SYNODALE : UNE EQUIPE-PILOTE 
A VOTRE ECOUTE 

Notre Evêque. Monseigneur d'Ornellas, nous invite à vivre une 
« démarche synodale», en cette année 2017 et début 2018. 
Nous nous sommes donc retrouvés avec toutes les « équipes pilotes » 
du diocèse, à Kériaden, à St Malo, le 4 février dernier. L'ambiance 
était chaleureuse, priante, porteuse de promesses. Il nous restait à 
faire vivre cet élan dans notre paroisse. Comment ? 
Le Père Alain Ferré fit une présentation de cette démarche ; l'équipe 
pilote constituée de Françoise, Jean, Sœur Gaëlle, Philippe et Jacqueline, s'est réunie pour 
réfléchir sur la meilleure façon de mettre en route notre communauté. Une soirée d'informa 
tion a eu lieu à la mi-mars. Chacun de nous a essayé de susciter des « fraternités synoda 
les » et éventuellement d'en être à l'initiative. Une fraternité peut toujours nous faire appel si 
elle en ressent le besoin. 
Voici un rappel des quatre thèmes proposés : 

• Savoir rendre grâce à Dieu, 
• Vivre dans une communauté fraternelle et accueillante 
• Accueillir le plus pauvre avec sa dignité 
• Approfondir la foi de l'Eglise, qui envoie dans le monde 

Plusieurs groupes se sont déjà formés, il n'est pas trop tard pour démarrer! C'est une belle 
occasion de réfléchir et partager nos idées sur la façon d'inventer l'Eglise missionnaire de 
demain. Guidés par l'Esprit, nous avons tous quelque chose à dire et à découvrir pour 
témoigner de l'espérance de l'Evangile. 
Nous attendons la remontée régulière des propositions de chaque « fraternité synodale » ; 
nous les transmettrons au Comité de Pilotage du diocèse. 
Osons vivre le dialogue, soyons ouverts à l'accueil de la nouveauté ou de l'interrogation. 
Confiants dans !'Esprit Saint, avançons dans la joie. 

Jacqueline Day 

Vous venez de lire le dernier feuillet « TOUS ENSEMBLE » de l'année ... 
Nous avons peu de retours ... 
Y aura-t-û un numéro 25 ? Cela dépend 
de vous 1 
Donnez-votre avis à l'un ou l'autre des 
rédacteurs ... 
Merci et bonnes vacances ! 


